

九条の会

2006・6・26

第71号

101-0065 東京都千代田区
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303

TEL 03-3221-5075

FAX 03-3221-5076

全国交流集会で学んだことを生かそう

ビデオ・報告書の作成急ピッチ

全国交流集会の感動を広げ、学んだことをそれぞれの「会」の活動に生かそうと、集会の参加者による報告活動が各地で広がっています。「九条の会」事務局は、そうした集会だけではなく、全国交流集会に参加できなかった人たちにもその感動を分かち合ってもらおうと、ビデオや報告集の作成に全力をあげています。

【ビデオ・DVD】 全国交流集会の全体会の部分（開会あいさつ、6人のよびかけ人あいさつ、5人の各地からの発言）を収録したビデオは7月1日から発売します（DVDは少し遅れます）。映写時間は85分。1本1300円（送料310円）。申込みは発売元のプラスワンへ。TEL03-3835-1210 FAX03-3835-1520。

【報告集】 全国交流集会で発言した人および発言できなかった人の文書発言の発言要旨レポートが約220本寄せられました。これらに全体会の全発言、分散会司会者のまとめを加えた報告書を作成中です。8月上旬に「九条の会」から発売の予定です（頒価未定）。

全国交流集会の感想から（要旨）

◎分散会の司会をして

「九条の会」の初の全国交流集会は大成功でした。私は第6分散会の司会をやっていて大変感動しました。それは、全国各地、分野からの発言者が、発言時間をきちんと守り、創意あふれる活動を生き生きと語っており、昼食直後の時間帯にもかかわらず、居眠りしている人は一人もおらず、熱心に聞いていたからなのです。

今回の交流集会のすすめ方には、私は全く賛成です。「九条の会」の事務局が、特定の運動方針を参加者に広げるやり方を注意深く避けていました。分散会の最後に発表した「九条の会からの訴え」も印刷して配るというやり方をせず、読み上げるやり方でした。多彩な運動の中身を交流し、学びあう、それが運動を広げる力になるという考え方はとても良かったと思います。

（憲法を守る町田の会・S）

◎メーリングリストで報告しました

今回も、ほとんどのメディアが、ほぼ扱っていません。なら、大まかに報告しておいても無駄にはならないでしょう。

〔全体会〕全国草の根の九条の会は今日現在 5174 に達したこと、集会には、約 800 の会から約 1500 人の代表者が参加されました。呼びかけ人の 6 氏の挨拶の中の「九条の会は上り坂」に同感です。

〔分散会〕11 の分散会に分かれて討論を行いました。どの分散会でも、明るく真剣な発言が 300 人余から行われました。毎日 7 つもの会が生まれている、その勢いが表れていたと感じました。

〔その他〕受付で受け取った分厚い紙の束は、事前提出された約 150 の会の報告書で、実に多様で面白い。ロビーは夥しい九条グッズの展示販売でごった返していました。若い人たちも結構参加していました。

全国の 5000 を超える「(草の根の) 九条の会」やもっと無数にある市民団体の皆さんが、そして平和系 ML に集う皆さんが、本気で街にでかけて訴えたら、きっと…九条改憲は阻止し得ると思えるようになりました。

(茅ヶ崎市・A)

◎全国交流集会に参加して

今回、全国でどれだけの人が集まるのか、そしていろいろな会の意見交流ができることを楽しみに参加しました。

午前中は、よびかけ人の方々のあいさつを聞いて、どれだけ真剣に活動しているのかよくわかりました。5 つの各地からの報告を聴いて、すごく積極的に活動している様子がよくわかりました。午後の分散会ではいろいろな会の方がお話されましたが、地域によって少しかかわり方が違っている所などあるのだと感じました。特に沖縄の方は「九条の会」＝「米軍基地」、改憲を機に「政府の行為によって再び戦争」に国民を巻き込み、沖縄を犠牲にしようとしている。

「九条田植え」一秋が楽しみ

6 月 3 日、福島県郡山市の H さんの田んぼで子どもから大人まで 35 人が参加して田植えがおこなわれました。植えた苗はもち米と黒米（もち米）ですが、「九条守」の文字がうかびあがりました。宮城県では、JR の線路脇に紫稲の苗で「9 条を守ろう」と植えられています。

10 日に開かれた全国交流集会で、農林水産「9 条の会」の会員は、このほかにも「守ろう生かそう憲法 9 条」ののぼりや横断幕を掲げて行われる「9 条田植え」が全国各地でおこなわれていることを紹介し、「秋になって列車の窓から外を見るのが楽しみです」と語りました。

改憲に対しての思いが本当に強く、私たちは心の奥でどこか他人事のように感じていないだろうかとの疑問が浮かびました。それと、若い世代の方が少ないのに驚きました。今回参加をして疑問や刺激・やる気をもらった気がします。まだまだ私たちの会は小さいですが、世代を超えて広がっていきけるように頑張っていきたいと思います。(岐阜市・すこやか診療所「九条の会」・O)

ポスター、2週間で1万2千枚

「九条の会」の新しいポスターが好評で、2週間で 12000 枚の申込みがありました。注文書には、『全国交流集会』の参加報告集会を開催することになりました。新しいポスターの普及もしたいと思います(網走市・N)、「全国交流集会大変お疲れ様でした。地域での更なる活動の意欲が湧く集会だったと思います。ところで、新ポスターをお願いします」(柳川市・S) など。